

# JAHRESBERICHT 2016

## Des Präsidenten

Sehr geehrte Ehrengesellschafterin und Ehrengesellschafter  
Geschätzte Schützenkameradinnen und Schützenkameraden  
Geschätzte Jungschützinnen und Jungschützen

### Gedanken über das Jahr 2016

Anfangs Jahr ging es unserem Kugelfang an den Kragen. Es fuhren Bagger und Lastwagen auf. Das heisst unser Kugelfang wurde saniert, so dass keine landwirtschaftliche Nutzungseinschränkung mehr besteht. Alle stärker belasteten Materialien mit einer Bleibelastung von grösser als 200mg/kg wurden entfernt. Auch unser „oberer Scheibenstand“, der noch mit Altlasten versehen war haben wir um zwei drittel verkleinert und entsorgt. Die Bauarbeiten sind nun abgeschlossen und ich möchte dem Architekturbüro Bigler und der Firma Käppeli Danken für die gute Zusammenarbeit.

Erfreulich ist sicher auch die Anzahl Jungschützen, wir hatten wieder einmal so viele Jungschützen wie seit Jahren nicht mehr. Diese hatten sich auch während den Trainings und den Sektionsschiessen bemerkbar gemacht, was sehr erfreulich ist. Wir müssen bedenken, dass die Jungschützen unsere Zukunft sind.

An dieser Stelle ein Dankeschön den Verantwortlichen der Jungschützen Stefan Reichmuth und Tobias Keller.

Leider mussten wir auch im vergangen Jahr von einem Kameraden für immer Abschied nehmen:

- Am 20. Februar 2016  
Walter Schmid-Fuchs, Jahrgang 1945
- Am 10. August 2016  
Pirmin Horat, Jahrgang 1946

Der Mitgliederbestand unserer Gesellschaft Ende November 2016:

	A-Mitglieder	B-Mitglieder
November 2015	146	18
November 2016	139	18

## Schützenrat

Die anfallenden Geschäfte haben wir dieses Jahr in 5 Sitzungen abgehalten. Der Schützenbund Innerschwyz war dieses Jahr wieder auf der Suche eines Organistors für das Einzelwettschiessen, diesem haben wir dann auch als durchführender Verein zugesagt und entsprechend kurzfristig organisiert.

Den Schützenratsausflug organisierte Othmar Kuhn. Diesmal zog es uns ins Ägerital wo wir uns kulinarisch verwöhnen liessen.

## Jahresprogramm

Anfangs April wurden wir zum Frühlingschiessen vom SV Seewen eingeladen. Das Programm wurde auf Scheibe A5 absolviert und die Kranzquote betrug 41.935%. So ging auch von unserem Verein mancher Schütze Kranzlos nach Hause. Mit zehn Schützen nahmen wir am Tessiner Kantonschützenfest teil, welches Josef Auf der Maur als Ortskundiger für uns organisierte. Ein spezielles Highlight durften wir am Rüttschiessen erleben. So wurden wir vom Rütli nach Brunnen mit dem Polzeiboot chauffiert. Am Morgartenschiessen klassierten wir uns auf dem guten 13. Rang, wo Christoph Keller den Morgartenbecher gewann.

Auch an verschiedenen Sektionsanlässen das ganze Jahr waren wir aktiv dabei.

Vielen Dank an die Schützen die aktiv an den verschiedenen Vereinsanlässen teilgenommen haben und sich für die Schützengesellschaft eingesetzt haben.

## Feldmeisterschaften

Ich darf folgendem Schützen zur Feldmeisterschaftsauszeichnung gratulieren:

### 4. Feldmeisterschaft

Erich Keller, Jahrgang - 1954

Thomas Ulrich, Jahrgang - 1966

## Ausblick

Die Schützengesellschaft Schwyz darf im Jahr 2017 sein 575 Jahr Jubiläum feiern. Aus aktuellem Anlass hat sich der Schützenrat entschieden ein Jubiläumsschiessen durchzuführen, sind wir doch der älteste Verein im Kanton Schwyz und wir dieses als Pflicht anschauen. Die Vorbereitungsarbeiten sind voll im Gange.

So dürfen wir im zweiten und dritten Augustwochenende 2017 Schützinnen und Schützen aus nah und Fern begrüßen.

Im 2017 stehen wieder Schützenmeister Wiederholungskurse an, welche alle 6 Jahre erneuert werden müssen. Das heisst dass von unserer Gesellschaft 7 Schützenmeister nach Rothenthurm in den Kurs gehen.

Die Zahl der Obligatorisch-Schützen konnten wir 2016 um 20 Schützen erhöhen, dies sicher auch wegen dem Zuwachs unseren Jungschützen. Ich appelliere weiterhin an alle Vereinsmitglieder dass sie Werbung fürs Obligatorische machen und Freunde, Bekannte motivieren, um bei uns das Obligatorische zu Schiessen. Der Kassier wir euch Dankbar sein.

Ich wünsche Euch allen und Euren Familien im neuen Jahr alles Gute, Danke für die gute Zusammenarbeit und wünsche allen

*Guet Schuss im 2017*

Schwyz, Anfang Dezember 2016  
Der Präsident, Josef Ulrich